	Проработка ошибок и неточностей

 на уроках русского 

языка




1 класс
1.  Орфограмма «Начало предложения».

	Начало каждого предложения пишется с большой буквы.




Прорабатываю так:

Записываю предложение с большой буквы, подчёркиваю её.

№ 1. Белка села на задние ножки.

2.  Орфограмма «Конец  предложения».

	       В конце каждого предложения ставится
 или . или ! или ?
     Если мысль выражается спокойно, то ставится точка (.).
     Если подчёркиваются чувства, то ставится восклицательный знак (!).
     Если задаётся вопрос, то ставится вопросительный знак (?).



Прорабатываю так:

Записываю предложение и ставлю нужный знак.

№ 2. Хорошая горка получилась?

3. Орфограмма «Запятая при перечислении».

	     При перечислении в предложении ставится запятая. ПОМНИ: если при перечислении есть слово-помощник (союз) И, запятая чаще всего не ставится.




Прорабатываю так:

Записываю правильно предложение с запятыми и придумываю своё предложение с перечислением.

    №3. Однажды дядя Фёдор, кот Матроскин и Шарик
           пошли  в лес. Мама купила яблок, груш и слив.
4. Орфограмма «Правописание слов с 
                           предлогами».

	Предлоги (слова-помощники) с другими словами пишутся раздельно. Если можно между этими двумя словами вставить слово или вопрос, то  пишем их  раздельно.




Прорабатываю так:

Пишу слово со скобкой, вставляю слово или вопрос и записываю  правильно. Рядом пишу ещё два слова с этим предлогом.

     № 4. (В)лес – в (какой?)лес – в лес, в дом, в школу.

5. Орфограмма «Собственные имена».
	                        Имя, отчество, фамилия человека, клички животных, названия стран, городов, деревень, улиц, рек, книг, газет, журналов пишутся с БОЛЬШОЙ БУКВЫ.




Прорабатываю так:

Записываю название предмета с его именем и подчёркиваю заглавную букву, записываю ещё два названия.

   № 5.Город Москва, город Краснодар, Город Майкоп.
6.  Орфограмма «Пропуск букв».

Прорабатываю так:

Читаю слово так написано, отмечаю опасные места. Пишу, диктуя их по слогам. Проверь, все ли звуки обозначены буквами. Записываю слово три раза.
    № 6. Здравствуйте, здравствуйте, здравствуйте.
7. Орфограмма «Замена букв».

Прорабатываю так:

Читаю слово так написано, отмечаю опасные места. Пишу, диктуя их по слогам. Проверь, все ли звуки обозначены буквами. Записываю слово три раза.

    № 7.  Извините, извините, извините.

8. Орфограмма «Словарное слово».

    (непроверяемая гласная или согласная в корне).

Прорабатываю так:

Пишу слово не менее трёх раз. Выделяю опасное место более крупно написанной буквой..

      № 8. Иней, иней, иней, иней, иней.

2 класс

9. Орфограмма «Мягкий согласный перед твёрдым

                              согласным».

	        Мягкий знак пишется в сочетание двух согласных, если первый – мягкий согласный, а второй твёрдый.


Прорабатываю так:

Записываю слово, подчёркиваю орфограмму и придумываю и записываю ещё два слова на это правило.

    № 9. Письмо, возьму, ступенька.

10. Орфограмма «Мягкий знак между двумя 

      согласными».

	      Мягкий знак не пишется в сочетаниях: ЧН, ЧК, ЧТ, ЩН, ЗД, СН, ЗН, НЧ, НЩ, СТ, НТ, кроме слов-приказов (бросьте, сядьте).


Прорабатываю так:

Записываю слово, выделяю  орфограмму, придумываю и записываю ещё 2 слова.

    № 10. Костя, печка, чтение.

11. Орфограмма «Мягкий согласный  [Л'] перед

      согласным».

	     Мягкий знак пишется в сочетании двух согласных, если первый – мягкий согласный звук [Л'].


Прорабатываю так:

Записываю слово, выделяю орфограмму, придумываю и записываю ещё два слова на это правило.
    № 11.  Апельсин, больница, кольцо.

12. Орфограмма «Разделительный мягкий знак».

	    Если звук [Й']находится в слове после согласного, но перед гласным, то обозначать его буквами Е,Ё, Ю, Я, И помогает мягкий знак.


Прорабатываю так:

Записываю слово, выделяю орфограмму, придумываю и записываю ещё два слова.
    № 12. Вьюга, завьюжила, вьюжный.

13. Орфограмма «Сочетания ЖИ, ШИ, ЧА, ЩА, ЧУ, ЩУ».

	Если слышишь сочетание звуков:

                       [жы], [шы] пиши буквы ЖИ, ШИ;

                       [ч'а], [щ'а] пиши буквы ЧА, ЩА;

                       [ч'у], [щ'у] пиши буквы ЧУ, ЩУ.

ЗАПОМНИ: в сочетаниях звуков [жы], [шы] только под

                     ударением пишется буква И. В безударном

                     положении могут писаться другие буквы.


Прорабатываю так:

Пишу слово, выделяю орфограмму, записываю одно или два родственных слова.
№ 13. Ма[шы]на, машЍна, машЍнный, машЍнка.

14. Орфограмма «Безударный гласный на письме».
	      Безударный гласный звук  при письме может обозначаться разными буквами, но только одна правильная, её нужно выбрать.

                         А                           E                              E

                   [А]              ?      [И]              ?        [Ы]                    ?
                                       О                            И                              И

Подбери такое проверочное слово, чтобы в нём безударная гласная стала ударной.


Прорабатываю так:

Записываю слово с выбором букв, ставлю ударение. Подбираю и записываю проверочное слово. Затем пишу правильно слово. Записываю ещё одно слово на это правило.
    № 14. З-мля, земли, земля. П- сать, напишут, писать.
15. Орфограмма «Парные согласные (по глухости 

                                – звонкости)».

	      На конце слов и перед согласными, парные согласные звуки могут подменять друг друга.

[Б] - [П] , [В] - [Ф] , [Г] - [К] , [Д] - [Т] , [Ж] - [Ш] , [З] - [С].

      Подбери проверочное слово, где парный согласный звук будет слышен чётко. Для этого измени слово по числам или назови его ласково.


Прорабатываю так:

Записываю слово с выбором букв. Подбираю и записываю проверочное слово. Затем пишу правильно слово. Записываю ещё одно слово на это правило.
     № 15. Зу - , зубик, зуб. Ука-ка , указочка, указка.
16. Орфограмма «Непроизносимая согласная в 

                                слове».
	     В словах, между сочетаниями согласных звуков [СН], [С'Н], [ЗН], [З'Н], [СТВ], [НЦ], [РЦ], может быть непроизносимый звук. 

    Подбери однокоренное слово в котором согласный звук произносится чётко.

     Если в сочетании согласных при изменении слова согласный не слышится, то писать его не нужно.

     Некоторые слова проверить нельзя, их надо запомнить!




Прорабатываю так:

Пишу слово с окошком , рядом пишу проверочное слово, подчёркиваю непроизносимую согласную, записываю правильно слово.

     №16. Радос?ный – радость, радостный.
              Вкус?ный – вкус, вкусный.

17. Орфограмма «Слова с непроверяемыми 

                                орфограммами».

	Некоторые слова нельзя проверить по правилу. Запомни из написание, смотри в словарь.


Прорабатываю так:

Записываю слово, выделяю орфограмму, пишу ещё два родственных слова.

      № 17. Ягода, ягодный, ягодка.

18. Орфограмма «Слова с двойными согласными».

	     Есть слова, в которых на месте одного звука в корне пишутся две буквы. Запомни эти слова! В них непроверяемая орфограмма.


Прорабатываю так:

Пишу транскрипцию слова, указываю долгий согласный звук и записываю это слово.

      № 18. [субота] – суббота.

19. Орфограмма «Названия праздников».

	ЗАПОМНИ: первые слова в названиях праздников

                      пишутся с большой буквы.


Прорабатываю так:

Записываю правильно название праздника. Выделяю заглавную букву в названии праздника и подчёркиваю это  слово.

      № 19. С Новым годом!
20. Орфограмма «НЕ с глаголами».

	      Слово-помощник (частица) НЕ с названиями-действий (глаголами) пишется раздельно.


Прорабатываю так:

Пишу слово. Выделяю раздельное написание частицы НЕ. Рядом пишу ещё два примера.

     № 20. Не_кричи, не_поехали, не_смотреть.

21. Орфограмма «Запятая перед словами».

	      В середине предложения часто ставят запятые. Они помогают правильно понять смысл предложения и правильно его передавать при чтении.

                                                     ЗАПОМНИ: запятая ставится:

… , что …                                    … , потому что …

    … , чтобы …                                …  потому, что …

    … , поэтому …                            


Прорабатываю так:

Записываю предложение, подчёркиваю запятую и слово. Составляю схему предложения.
   № 21. Птицы приносят пользу, потому что съедают

              вредных насекомых.

            ____  ____  , потому что  ____  ____ .

22. Орфограмма «Слово «ПОЖАЛУЙСТА» в

       предложении».

	     Если употребляешь на письме  слово «пожалуйста», то ставь запятые таким образом:
Пожалуйста, _____  _____  _____ .

                   _____  ______ , пожалуйста, ____  ____ .

                    _____  ______  ______  ______ , пожалуйста .




Прорабатываю так:

Запиши предложение правильно и составь схему.

    № 22. Передайте, пожалуйста, что звонил Игорь.

              _________ , пожалуйста, ___ _____  _____ .

23. Орфограмма «Перенос слова».

	1 Слова переносятся по слогам. Нельзя оставлять в   конце строки или переносить на другую строку часть слова, не составляющую слога. Нельзя отделять согласную от следующей за ней гласную.

2  Нельзя отрывать буквы Ъ и Ь от предшествующей согласной.        

3  Нельзя отрывать от предшествующей гласной 

   букву Й.

4  Нельзя оставлять в конце строки или переносить на другую строку одну букву.


Прорабатываю так:

Запиши слово, правильно разделив на слоги для переноса. Напиши два своих примера на это правило.

      № 23. Чай-ка, кой-ка, умы-вай-ся.

24. Орфограмма «Безударный гласный звук [у]».

	      На месте безударного гласного звука [у]нет выбора букв. Его обозначают так: после твёрдого согласного – писать букву у, после мягкого согласного – писать букву ю.


Прорабатываю так:

Пишу транскрипцию слова, подчёркиваю гласную и согласную звуки . Записываю правильно слово. Пишу ещё два слова на это правило.

     № 24. [л'убов'] – любовь. Натюрморт, любить.

25. Орфограмма «Правописание приставок».

	       Приставки и предлоги произносятся одинаково. Их нужно различать. Попробуй вставить слово или вопрос в то место, где возник вопрос, если нельзя вставить – перед тобой приставки, пиши слитно.


Прорабатываю так:

Пишу слово со скобкой. Вставляю слово или вопрос, если нельзя – приставка, пиши слитно. Попробуй употребить слово без неё, есть такое слово – приставка, пиши слитно. Напиши ещё два слова с этой приставкой.

     №25.(При)ехал – приехал, пришёл, прибежал.


26. Орфограмма «Суффиксы –оньк- , -еньк-».
	    Запомни: в словах-признаках пишутся суффиксы –оньк- , -еньк-.


Прорабатываю так:

Перед словом в скобках записываю вопрос, на который отвечает слово. Выделяю суффикс, записываю еще два слова с таким суффиксом.


          №26. (Какой?) Беленький, маленький, худенький.

27. Орфограмма «Разделительный твёрдый знак».

	После приставки на согласную, перед корнем на гласную Е, Ё, Ю, Я – пиши Ъ.


на согласную          Ъ           Е, Ё, Ю, Я




Прорабатываю так:

Пишу слово с вопросом. Выделяю приставку и корень. В приставке подчёркиваю согласную, в корне гласную. Записываю ещё два слова.

№ 27. Под?ехал, подъехал, объяснение, объединить.

28. Орфограмма «Запятая при обращении».

	На письме обращение выделяется запятыми, но иногда !.
                            ,                                     .             

                           ,                  ,                   .
                                              ,                      

                                !


Прорабатываю так:

Спиши правильно предложение, подчеркни обращение.

      № 28. Маша , подойди ко мне.

29. Орфограмма «Слова –помощники (союзы)

                                А, НО».

	ЗАПОМНИ: перед словами-помощника (союзами) А и НО
                       всегда ставится запятая.


Прорабатываю так:

Спиши правильно предложение. Слово-помощник (союз) обведи кружком, подчеркни запятую.
   № 29. Дождь прекратился, а  потом выглянуло солнышко.
30. Орфограмма «Звук [T]и [T'] в словах-действиях 

                            (глаголах)на конце слова».
	В названиях-действиях (глаголах) на конце слова, на месте звуков [T]и [T'] пишется Т или ТЬ, если они отвечают на вопросы что (с)делать?, что (с)делать? или что (с)делают?.


Прорабатываю так:

Записываю вопрос на который отвечает слово-действие(глагол), затем слово. Выделяю согласную на которую оканчивается вопрос и слово (она должна быть одинаковая). Рядом записываю ещё два примера.

№ 30. (Что делает?)Бежит, кричит, рисует.

31. Орфограмма «Мягкий знак на конце слова»

	       Для обозначения мягкости согласного на конце слова, пишут мягкий знак.


Прорабатываю так:

Пишу слово с вопросом. Звуками показываю мягкий согласный на конце слова. Записываю слово правильно, выделяю согласный с мягким знаком. Рядом привожу  ещё один пример.

№ 31. Ден?, де[н'], день. Кон?, ко[н'],конь.
3 класс

32. Орфограмма

   «Правописание суффиксов  –ИК, -ЕК».

	Чтобы правильно написать гласные в суффиксах -ЕК, -ИК надо к словам подставить слово нет. Если гласный выпадает, то в суффиксе надо писать букву е; если гласный не выпадает, то в суффиксе надо писать 

букву  и.


Прорабатываю так:

Пиши слово с окошком. Выполняю команду вопроса нет кого? (чего?). Смотрю на гласную. Вставляю нужную букву.

     № 32. Сыноч□к – нет кого? сыночка, сыночек.
               Арбуз□к – нет чего? арбузика, арбузик. 

33. Орфограмма «Буквы Ы – И после Ц»

	Буква И после Ц пишется:
1. В корне слов.

Например: цирк, цифра, циклон.

2. В словах на –ция.

                         Например: редакция, традиция.
Буква Ы после Ц пишется:

               1.  В окончаниях и суффиксах.

   Например: птицы, улицы, адыгейцы.

3. В корнях слов-исключений: цыган, цыц,  

      цыпочки, цыплёнок,    цыкнуть. 


Прорабатываю так:

Записываю слово с окошком, разбираю по составу. Смотрю, в какой части слова орфограмма. Вставляю букву, записываю ещё 2 слова на это правило.


№ 33. Ц□рк, цирк, циклон, цифра.

34. Орфограмма «Сложные слова».
	Сложные слова – это слова с двумя корнями, соединённые соединительными гласными о или е. 


Прорабатываю так:

Напиши слово. Выдели в слове корни. Подчеркни соединительную гласную. Запиши на это правило ещё 2 слова.
№ 34. Лесоруб, паровоз, пылесос.

35. Орфограмма «Родовые окончания имён 

     прилагательных».  

	Имя прилагательное, выполняя команду имени существительного, изменяется по числам и родам (в ед.ч.)

Мужской род (м.р.) – какой?        Синий, вкусный.

Женский род (ж.р.)  – какая?        Синяя, вкусная.

Средний род (ср.р.) – какое?         Синее, вкусное.

Род
Окончания

Единственное число

Множественное число

М.р.

-ой, -ый, -ий

-ые, -ие

Ж.р

-ая, -яя

Ср.р.

-ое, -ее




Прорабатываю так:

    Пишу Имя прилагательное с окошком, в скобках слово (Им.сущ.),  с которым  оно  согласуется.  Определяю  род 

 Им. сущ. Задаю соответствующий вопрос от им.сущ. к им. прил.. Выделяю окончание. Записываю слово правильно.
     №35. Голуб          (бант – м.р.), какой ? голубой .
36. Орфограмма «Правописание суффиксов 

      глаголов прошедшего времени».
	     Приметой прошедшего времени чаще всего бывает суффикс –л- , который так и называют суффикс прошедшего времени. Перед ним, как и в неопределённой форме перед  –ть, употребляются суффиксы:   -а-, -я-, -и-,   -е-, -о-.

      В одном глаголе в неопределённой форме и в прошедшем времени этот суффикс всегда один и тот же.          Например: таять → таял,   видеть → видела.


Прорабатываю так:

     Пишу слово с «окошком». Выполнив команду вопроса неопределённой формы глагола, записываю слово, выделяю суффикс. Записываю правильно глагол прошедшего времени. 
    №36.  Та□ла – что делать?, таять, таяла.

37. Орфограмма «Правописание глаголов на 

      –ТЬСЯ и –ТСЯ».
	Глаголы, оканчивающиеся на –ться и –тся , произносятся одинаково (купа[ца] , купае[ца] ), но пишутся по-разному (купаться, купается).

Услышав  [ца] на конце слова узнай:

1. Звук  [ца] в глаголе или нет?

2. Если в глаголе, то поставь к нему вопрос, чтобы узнать: 

    это неопределённая форма глагола или глагол 3 лица?

3. Если глагол неопределённой формы, то пишется –ться.

                                             Например: учи[ца] – что делать?, неопр.ф., учиться.
      Если глагол 3 лица, то пишется –тся

              Например: нрави[ца] – что делает?, 3л., нравится.
4. Если  [ца] не в глаголе, пиши  -ца.

             Например: молодца, братца, мышца.



Прорабатываю так:

     1. Записываю слово, выделив опасное место звуками.
     2. Задаю вопрос к слову.

     3. Определяю часть речи.

     4. Если слово –глагол, определяю форму глагола.

     5. Записываю правильно слово.

№37. Учи[ца] - что делать?, гл., неопр.ф., учиться.

         Нрави[ца]- что делает?, гл., 3 л., нравится.

38. Орфограмма «Правописание окончаний

       глаголов 2-го лица».

	       В окончаниях глаголов 2-го лица единственного числа всегда пишется мягкий знак (-ешь, -ёшь, -ишь).

                     Например: бежишь, кричишь, рисуешь…




Прорабатываю так:

     Пишу глагол с окошком. Определяю лицо и число глагола. Если глагол 2-го лица, единственного числа, то пишу в окончании глагола Ь знак. Записываю ещё два глагола на это правило.

    № 38. Бежиш       - 2-е л., ед.ч., бежишь, кушаешь, идёшь.

39. Орфограмма «Мягкий знак после

       шипящих имён существительных».

	     В именах существительных женского рода после шипящих в конце слова пишется мягкий знак.

         Например:  мышь, печь, дочь, рожь.

    В именах существительных мужского рода после шипящих в конце слова мягкий знак не пишется.

         Например: сторож, шалаш, ключ, мяч.




Прорабатываю так: 

    Пишу слово, подчёркиваю опасное место. Задаю вопрос, определяю часть речи, определяю род, делаю вывод. Записываю правильно слово.

  № 39. Мыш?- кто?, им.сущ., ж.р., мышь.
4 класс

40. Орфограмма «Безударные окончания имён 

      существительных».

	Падежи
	Единственное  число
	Множественное

число

	
	1–е  скл.
	2–е  скл.
	3–е скл.
	

	И. п.


	- а, - я
	- о, - е
	- ь
	- ы, - и, - а, - я

	Р. п.
	- ы, - и
	- а, - я
	- и
	- ов, - ев, - ей,

	Д. п.


	- е
	- у, - ю
	- и
	- ам, - ям

	В. п.
	- у, - ю
	- а, - я,

- о, -е
	- ь
	- ы, - и, - а, - я

	Т. п.
	-ой, -ей,

-ою, -ею
	-ом, - ем,

-ём
	- ью
	- ами, - ями

	П. п.


	- е
	- е
	- и
	- ях, - ях

	Провероч-ные слова
	Зима, стена.
	Конь,

 слон.
	Степь.
	


Прорабатываю так:

      Пишу слово без окончания. Ставлю ударение. Определяю часть речи, число, задаю падежный вопрос, указываю падеж, подставляю проверочное слово, пишу слово, выделяю окончание.

№ 40. К книг□- им. сущ., ед.ч., 1-е скл., к чему?, Д.п.

           (к стене), к книге .      
41. Орфограмма «Безударные окончания 

      имён прилагательных».
	Падеж
	Единственное число
	Множественное число

	
	М. р.
	Ср. р.
	Ж. р.
	

	И. п.
	Какой?

-ий, -ый-, -ой
	Какое?

-ое, -ее
	Какая?

-ая, -яя
	Какие?

-ые, -ее



	Р. п.
	Какого?

-его, -ого
	Какого?

-его, -ого
	Какой?

-ой, -ей
	Каких?

-ых, -их

	Д. п.
	Какому?

-ему, -ому
	Какому?

-ему, -ому
	Какой?

-ой, -ей
	Каким?

-ым, -им

	В. п.
	Какой?

-ий,-ый,-ой -ого, -его
	Какое?

-ое, -ее
	Какую?

-ую, -юю
	Какие?

-ые, -ие -ых, -их

	Т.п.
	Каким?

-им, -ым
	Каким?

-им, -ым
	Какой?

-ой, -ей
	Какими?

-ими, -ыми

	П. п.
	Каком?

-ом, -ем
	Каком?

-ом, -ем
	Какой?

-ой, -ей
	Каких?

-ых, -их


Прорабатываю так:

   Пишу имя прилагательное без окончания. В скобках пишу имя существительное, от которого оно зависит (х). Определяю падеж, род имени существительного. От имени существительного задаю вопрос к имени прилагательному. По ударному окончанию в вопросе пишу окончание.

№ 41. Красн□ розу – В.п., ж.р., какую?, красную розу.

42. Орфограмма «Окончания            ,             

      в именах прилагательных».

	       В окончаниях Р.п. м.р. и ср.р. на месте звука [в] пишется буква  г – ого  ( его ), а на конце – буква о. Это непроверяемая орфограмма.

  


Прорабатываю так:

   Пишу имя прилагательное. выделив опасное место звуками. В скобках пишу имя существительное, от которого оно зависит (х). Определяю часть речи, падеж, род. Записываю правильно имя прилагательное.

№ 42. Нет син[ева](неба) – им. прил., Р.п., ср.р., 

          нет синего неба

43. Орфограмма «Мягкий знак в сложных 

      именах числительных».
	       Во всех сложных именах числительных в середине слова должен быть мягкий знак (Шестьдесят, восемьдесят). При склонении изменяются обе части.

   И.п. семьдесят□                    В.п. семьдесят□

   Р.п.  семидесяти                    Т.п.  семьюдесятью
   Д.п. семидесяти                     П.п. о семидесяти




Прорабатываю так: 

   Пишу слово с окошком. Выделяю корни. Если в имени числительном два корня – пишу Ь знак. Записываю ещё два числительных.

№43. Сем□десят  - семьдесят, шестьдесят, пятьдесят.

44. Орфограмма «Безударные окончания 

      глаголов».
	
	1 спряжение
	2 спряжение

	
	Ед.ч.
	Мн.ч.
	Ед.ч.
	Мн.ч.

	1 лицо
	- у,  - ю
	- ем
	- у, ю
	- им

	2 лицо
	- ешь
	- ете
	- ишь
	- ите

	3 лицо
	- ет
	- ут,- ют
	- ит
	-ат, ят

	Неопределённая форма
	-ать, -оть, -еть, -чь, -уть …
	- ить

	Исключение
	Брить,

стелить
	Гнать , держать,

дышать ,  слышать.

Зависеть, видеть,         ненавидеть, смотреть, вертеть, терпеть.


Прорабатываю так: 

   Пишу глагол с выбором букв. Указываю лицо, число, спряжение. Смотрю в таблицу личных окончаний глаголов. Записываю слово с правильным окончанием.

 №44. Рису- т – 3л., ед.ч., I спр., рисует.
45. Орфограмма «Правописание личных

      окончаний глаголов (по глухости-

      звонкости)».
	В личных окончаниях глаголов на месте буквы парных по глухости-звонкости согласных  -Т , -Ш:

         2-е л., ед.ч.:       -ешь, - ишь

                 3- е л. :      -ет,-ит,-ут,-ют,-ат,-ят.

Например: кричит, сидишь.




Прорабатываю так: 

   Записываю глагол с выбором букв. Определяю лицо, число. Если глагол 2л., ед.ч. то в личном окончании глагола пишу –шь. Если глагол 3л., то в личном окончании глагола пишу –т. Записываю ещё два глагола на это правило.
№45. Бежи—ь- 2л., ед.ч., смотришь, поёшь.

46. Орфограмма «Гласная Е в личных окончаниях глаголов».
	   В личных окончаниях глаголов пишется буква Е на месте  последнего безударного гласного (2-е л., мн.ч.) –ЕТЕ,-ИТЕ.

    Например: бежите, покупаете.




Прорабатываю так: 

    Записываю глагол с выбором букв. Ставлю ударение, определяю лицо и число. Если последний безударный гласный в окончании глагола, пишу –Е.
№46. Бежит-- - 2л., мн.ч., бежите. Кричите, рисуете.

47. Орфограмма «Запятая при однородных членах предложения».
	Однородные члены предложения связываются с помощью союзов и перечислительной интонацией.

 Запятая не ставится, если однородные члены соединены одиночными союзами и, или, да ( в значении и).
     Например:  Мы пойдём пешком или поедем на машине?

 Запятая ставится, если однородные члены соединены повторяющими союзами и, или, да ( в значении и); противительными союзами а, но, да ( в значение но).

  Например:   Дождь не прекратился, а полил сильнее.

                        В сумке лежали: апельсины и яблоки, и груши.



Прорабатываю так: 

   Пишу предложение, подчёркиваю однородные члены предложения. Обвожу в кружок союзы. Пользуюсь правилом.
№47. Гуси, утки  и лебеди улетают осенью.

48. Орфограмма «Запятая в сложном предложении».

	Запомни:

· Перед союзами А, НО всегда ставится запятая.

· Перед союзом И в сложном предложении всегда ставится запятая.

· В сложном предложении союзы ЧТО, ЧТОБЫ, ПОЭТОМУ, ПОТОМУ ЧТО начинают новую часть сложного предложения. Перед ними всегда ставится запятая.                                                                               
Например: Ты знаешь, что собаки очень хорошо

                      ====== 

                  видят, а ещё лучше слышат.

                 ======                                    =======




Прорабатываю так:
    Пишу предложение, выделяю основы (------ и ====) в частях, обвожу кружком союзы. Пользуюсь правилом.

№48. С деревьев опадают листья, и птицы улетают на юг.

                           =========                                             ========

ОРФОГРАММЫ

1. Начало предложения.

2. Конец предложения.

3. Запятая при перечислении.

4. Правописание слов с предлогами.

5. Собственные имена.

6. Пропуск букв.

7. Замена букв.

8. Словарное слово.

9. Мягкий знак перед твёрдым согласным.

10 . Мягкий знак между двумя согласными.

11 . Мягкий согласный [Л']перед согласным.

12 . Разделительный мягкий знак.

13 . Сочетания ЖИ, ШИ, ЧА, ЩА…

14 . Безударный гласный на письме.

15 . Парные согласные.

16 . Непроизносимая согласная в слове.

17 . Слова с непроверяемыми  орфограммами.

18 . Слова с двойными согласными.

19 . Названия праздников.

20 . НЕ с глаголами.

21 . Запятая перед словами.

22 . Слово «ПОЖАЛУЙСТА» в предложении.

23 . Перенос слова.

24 . Безударный гласный звук [У].

25 . Правописание приставок.

26 . Суффиксы –ОНЬК-,-ЕНЬК-.

27 . Разделительный твёрдый знак.

28 . Запятая при обращении.
29 . Слова-помощники (союзы) А, НО.
30 . Звук [T] и [T'] в словах- действиях     

      (глаголах) на   конце слова. 

      31. Мягкий знак на конце слова.

      32. Правописание суффиксов –ИК, -ЕК.

      33. Буквы Ы - И после Ц.

      34. Сложные слова.

      35. Родовые окончания имён прилагательных.

      36. Правописание суффиксов глаголов прошедшего 

            времени.

      37. Правописание глаголов на -ТЬСЯ и –ТСЯ.
      38. Правописание окончаний глаголов 2-го лица.
      39. Мягкий знак после шипящих имён 

            существительных.

      40. Безударные окончания имён существительных.

      41. Безударные окончания имён прилагательных.

       42. Окончания   -его, -ого, в именах прилагательных        

      43. Мягкий знак в сложных именах числительных.
      44. Безударные окончания глаголов.
      45. Правописание личных окончаний глаголов

            (по глухости- звонкости).

      46. Гласная Е в личных окончаниях глаголов.

      47. Запятая при однородных членах предложения.

      48. Запятая в сложном предложении.
его
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